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新竹縣政府 111年 8月份第 1次行動主管業務會報-北埔場會議紀錄 

壹、 時間：中華民國 111年 8月 16日（星期二）上午 10時 30分 

貳、 地點：麻布山林詠山館 2樓會議室                      

參、 主席：楊縣長文科                           紀錄：宋巧雰 

肆、 出席人員： 

一、 本府人員： 

陳見賢、陳季媛、彭益宣、池燕雲、徐元雄、賴江海、黃國峯、

陳偉志、江良淵、戴志君、范萬釗、李國祿、劉家滿、魏嘉憲、

雲天寶、章宗耀、吳迪文、黃文琦、邱俊良、莊淇銘、楊哲昌、

孫福佑、殷東成、朱振群、李安妤、彭惠珠、楊郡慈、邱雲輝、

吳冠龍、徐元棟、江寧增、邱世昌、彭正宇、王月梅、張孟湧、

高佩菁、許雅筑、謝一如、林曉含、王金鳳 

  二、北埔鄉公所、代表會等人員： 

莊明增、程嘉惠、謝家馥、鄔承芳、施喬馨、潘星輔、傅楷婷、

楊孟軒、王明瑄、蔡玉媛、徐鏡明、吳聲煒、李瑞玉、楊菊枝、

溫庭枋、林仁發、林辰隆、莊瑞山、胡文寬、彭瑞麟、黃詩晴、

李瑞慧 

  三、新竹縣議會議員： 

陳正順 

伍、 主席致詞： 

鄉長、代表會主席、陳議員、各位村長、鄉民代表、社區協會理

事長，大家好！本府「縣政新幹線」行動主管會報今日來到北埔

鄉，北埔可說是我的家鄉，真是「好山、好水、好人情」，在 1960

年代北埔是相當繁華的地方，人人有工作、收入好，而且北埔鄉

過去應是全縣到日本留學人數比例最高之鄉鎮。 

這幾年北埔鄉的發展，要感謝陳正順議員貢獻良多，感謝鄉長及

代表會主席的努力，讓北埔鄉持續茁壯、成長，例如北埔鄉三村
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聯合活動中心，自 103年開始動工，至今才在莊鄉長手中完成，

活動中心總經費 2,700萬元，本府第一次補助金額 1,200萬元，

第二次補助 800萬元，近日再行補助 360萬元，共計補助約 2,360

萬元，這是本府對北埔鄉最具體支持之實例，此外，今日開會地

點「麻布山林」，雖是友達光電員工訓練中心，縣府有許多會議

皆安排在此辦理，代表對北埔鄉的支持。 

稍早參訪「姜阿新洋樓」，洋樓見證了北埔鄉的歷史興衰，從 1950

年代茶產業盛極一時、暢銷全世界，被稱為「茶金」，後來國際

情勢丕變，東南亞茶產業興起，造成台灣茶葉外銷受影響，致茶

價大跌成為「茶土」、「茶屎」，直到近幾年開始推廣東方美人

茶，讓北埔茶產業再度復興，正是北埔鄉在繁華落盡後再度蛻變

及重生。 

目前最關心的是「北埔百年大計」，北埔鄉公所、消防隊、派出

所及代表會等建物使用的土地是向私人承租，甚至發生所有權人

提告公所侵占、不願續租而請鄉公所搬遷之情事，所幸莊鄉長力

求突破，目前已經購置土地，預計興建北埔鄉「行政中心」，於

去（110）年 4 月份已簽約完成，希望能儘快動工，本府將全力

協助與支持，未來行政中心竣工後，北埔鄉將更加發達興盛。

「好，還要更好」，北埔鄉應與縣府共同合作，讓北埔鄉成為最

幸福、快樂的地方。 

現在按議程進行，開始今日的主管會報，請各局處報告在北埔鄉

的各項施政成果後，再請鄉長、主席、議員等發言致詞。 

陸、 各單位發言： 

文化局、產業發展處、工務處、農業處、社會處、環保局、教育

局及行政處，報告內容參閱會議資料。 

柒、 來賓致詞與發言： 

一、 北埔鄉莊明增鄉長： 
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歡迎大家來到北埔鄉，感謝縣府各局處首長提供完整的施政資

料，可以看到這幾年縣府在北埔之建設及補助，有關北埔鄉興建

「行政中心」案，簡要說明如下：由於本人自上任以來要著手處

理之事務繁多且有歷史淵源，譬如老市場、垃圾場問題已延宕多

年、難以解決，惟鄉公所經費、資源嚴重不足，連目前鄉公所、

圖書館等土地還需向私人承租，更遑論建設公園或其他公共設

施，迄今為止許多公用設施保留地皆未辦理徵收，各項業務難以

推動。直至去（110）年鄉公所終於購得土地，預備興建北埔鄉

綜合行政中心，包括代表會、鄉公所、戶政事務所、消防隊及派

出所等，皆會搬遷至該處辦公，提供民眾方便洽公之場所。 

另外，北埔鄉人口老化情形非常嚴重，目前最重要的是如何提升

老年人口關懷與照顧工作，今日趁著縣長來到北埔鄉，讓縣長了

解北埔鄉推動老人照顧服務之情形，目前北埔鄉有 8個社區，其

中有 6個社區已經設立老人關懷據點，另外有 4個社區與醫療院

所合作，希望透過合作方案提供鄉親更完整的醫療服務。此外還

有推動銀髮健身俱樂部，與企業合作設置智能健身器材，鄉公所

再加碼智慧手環與健身器材結合，未來將提供 500 支手環供 65

歲以上長者使用，結合手機顯示長者之生理數據，並透過與醫療

院所合作，讓長者在家鄉方便看診，亦可減輕青年照顧長輩之壓

力。 

之前縣府推薦北埔鄉參加「台灣城鎮品牌獎」評選，北埔鄉公所

榮獲銀牌獎，透過施政成果之盤點，可了解為北埔鄉做了那些事

情，另外，「鄧南光影像館」10 月份將至台北大稻埕展出，未來

還有機會到日本參展，再次感謝縣長對北埔鄉相關施政之支持，

感謝代表會、各村辦公處及公所同仁之努力與配合，謝謝大家！ 

二、 北埔鄉民代表會徐鏡明主席： 

各位來賓大家好，感謝縣長對北埔鄉照顧有加，以下提出幾點建
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議，仍請縣府全力給予協助： 

1. 北埔國小網球場修繕案：北埔國小的網球場場地有問題，致學

生及網球協會會員等無網球場可使用，懇請縣府協助修繕場

地。 

2. 有關本鄉災害復建工程之進度較慢，請加快工程速度，以維護

偏鄉民眾之通行安全，本鄉一年總預算約 1億 7千萬元，財源

嚴重不足，致工程不時延宕，請縣府及各單位予以協助。 

3. 北埔鄉共有 8 個社區，目前為止僅南埔村尚未有社區活動中

心，希望鄉公所能儘快提出興辦計畫，並請縣府提供相關補助

經費，讓南埔村能有自己的活動中心。 

4. 由於鄉公所財源不足，即使工程案已經縣府核定補助部分金

額，剩餘之工程款公所仍無法負擔，致工程案無法順利完成，

未來請縣府能夠提供全額補助，並請各局處全力支持。 

捌、 主席裁示： 

一、 有關北埔國小網球場修繕一事，請教育局迅速了解現況並協

助處理。（教育局） 

二、 關於災害復建工程之進度，請工務處、農業處至當地現勘並

予以協助，如有進度落後之情事，請加快工程速度，以維民

眾通行安全。（工務處、農業處） 

三、 有關南埔村興建社區活動中心一案，居民已集資購置土地，

後續土地變更及資金籌措等問題，請地政處儘快協助處理。

（地政處） 

四、 如有要發言的單位亦可於會後提供書面資料，本府相關各局

處皆會回應與答覆。 

玖、 散會：上午 12時 00分。 


